

Circular 1357-2020

Transcribimos un resumen de noticias que se publican el día 28 de agosto 2020 en diferentes diarios de nuestro país, escrito por algunos de los mejores periodistas.

Programas del Bienestar y remesas logran mantener el consumo. (David Vicenteño). Los programas del Bienestar, con la garantía de entrega de apoyos económicos, y las remesas enviadas por connacionales, han mantenido el consumo en el país, afirmó este domingo la titular del Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Luis María Alcalde. La posibilidad de fortalecer el mercado local y la posibilidad de consumo ¿por qué el consumo no se caído en nuestro país frente a la pandemia? Uno de los elementos importantes, es precisamente el poder establecer estos programas del Bienestar. Como también obviamente lo que las remesas significan en nuestro país y lo que están haciendo nuestros connacionales de manera fundamental, por el tema de los créditos y el

fortalecimiento de abajo hacía arriba”, comentó Alcalde Luján. En la conferencia sobre el avance de los Programas de Bienestar en el marco de la pandemia por

covid-19, participó Ana Luisa Gamble Sánchez Gavito, directora de Atención Geriátrica del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPA). Alcalde Lujan indicó que está garantizada la entrega de recursos para este sector de la población, en materia de los apoyos por el programa de atención a adultos mayores, pero si también están inscritos en otros. Recordemos que los adultos mayores no solamente pueden acceder a la pensión, muchos de ellos, por ejemplo, si son familias campesinas donde está el programa Sembrando Vida también, como parte de la pensión, no excluye el poder participar en otros programas. Participan como, ya sea productores en el caso de producción para el Bienestar o en el caso de Sembrando Vida, hay otros que también en este apoyo complementario si son tutores de algún estudiante, de nivel básico, pueden, este apoyo también se recibe en el núcleo familiar”,

dijo la funcionaria. (Excélsior) <https://www.excelsior.com.mx/nacional/programas-del-bienestar-y-remesas-logran-mantener-el-consumo/1402871>

Los salarios y el poder adquisitivo seguirán con tendencia a la baja: Conasami(Blanca Juárez). Es posible que en los próximos meses el salario promedio “se reduzca”, advierte Andrés Peñaloza Méndez, presidente de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami). Al parecer, así como la pandemia de Covid-19 no ha cesado, sus efectos en la economía seguirán impactando el empleo. En el documento titulado El reto para el bienestar económico y social: Mantener el equilibrio entre la recuperación del empleo con el salarial, el funcionario recuerda la pérdida de más de 1 millón de empleos formales por la emergencia sanitaria. En julio inició la mejora, dice, con la creación de 16,835 plazas nuevas registradas ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Y se estima que agosto “cierre con un saldo positivo superior a las 80,000 plazas”. Este mes “marca el arranque de la recuperación” del empleo. Sin embargo, el desafío será mantener sueldos decentes y el poder adquisitivo de éstos, subraya el doctor en economía. En junio, el salario base de cotización promedio de los trabajadores inscritos en el IMSS “fue de 407.28 pesos diarios”. Comparado con junio del 2018, esta cantidad es superior, pues en ese año fue de 381.55 pesos diarios. Pero para julio de este año esa cifra bajó a 405.20 pesos diarios. El incremento anual del salario promedio fue en mayo de 5.1%; en junio, de 4.7%, y para julio, 2.7 por ciento. Es el porcentaje de crecimiento “más bajo desde febrero”. (Economista)

<https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/los-salarios-y-el-poder-adquisitivo-seguiran-con-tendencia-a-la-baja-conasami/2020/08/>

Cumplen con medidas sanitarias 90% de empresas: STPS. Al menos 90 por ciento de las empresas establecen bien los protocolos sanitarios, lo que ha ayudado a que no existan brotes de COVID-19 en los centros laborales, informó la secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde. En la habitual conferencia en Palacio Nacional, destacó que la incorporación de los trabajadores a sus centros laborales se hará de manera cuidadosa y cuando el semáforo esté en verde; no podemos regresar a la normalidad, todos deben comportarse de manera distinta con medidas de seguridad y salud. "Con mecanismos de protección y cuidado, más del 90 por ciento de las empresas establecen bien los protocolos sanitarios, esto ha ayudado a que no existan brotes de contagios y no pongan en riesgo a sus trabajadores", dijo. Por otra parte, Alcalde Luján indicó que el próximo martes el Presidente Andrés Manuel López Obrador hablará sobre los avances que hay en materia de empleo y

recuperación del poder de compra de los mexicanos. En ese sentido, subrayó que se registra una recuperación de 35 por ciento del poder adquisitivo de los salarios mínimos, que por muchos años tuvieron un retraso considerable, además de las fuentes de trabajo que comienzan a generarse después de que durante varios meses hubo caída por el COVID-19. La titular de la STPS indicó también que el consumo en el país no se ha caído porque se han establecido programas del bienestar de apoyo a los más vulnerables, a jóvenes y adultos mayores, además del envío de remesas de los migrantes a nuestro país. (Razón)

https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=newssearch&cd=&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwjdg_-N-cTrAhUMA6wKHanbCGsQxfQBCC4wAA&url=https%3A%2F%2Fwww.razon.com.mx%2Fnegocios%2Fcumplen-90-empresas-medidas-sanitarias-covid-19-stps-403489&usg=AOvVaw0h80qD5iB-vy2TyKQdCKgE

En pobreza 38.3% de los adultos mayores, a pesar de apoyos: Coneval. (Rubén Miguéles). A pesar de que siete de cada diez adultos mayores en México reciben ingresos por pensión por jubilación o por programas sociales, esto no ha sido suficiente para erradicar la pobreza entre esta población, advirtió el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). En México 7.2 millones de 10.4 millones de personas de 65 años o más recibieron ingresos por pensión (por jubilación o programas sociales) en 2018. Sin embargo, la condición de recibirla no fue suficiente para erradicar la pobreza entre este grupo, ya que 38.3% de esta población se encontraba en pobreza y cerca de la mitad (47.6%) no contó con ingresos suficientes para satisfacer sus necesidades básicas. En el marco del día de la población adulta mayor, el Consejo presentó el documento Pobreza y Personas Mayores en México, en el cual se identifican características demográficas, sociales, económicas y se analizan los principales factores que influyen en su situación de pobreza y de vulnerabilidad. El alto número de personas de 65 años o más con ingreso insuficiente para satisfacer sus necesidades básicas o sin acceso a pensión por jubilación (contributiva) ha vuelto imprescindible la creación de programas sociales contra la pobreza en la vejez. Estos programas son financiados con recursos fiscales provenientes de impuestos generales y se conocen como pensiones no contributivas. (Universal) <https://www.eluniversal.com.mx/cartera/en-pobreza-383-de-los-adultos-mayores-apesar-de-apoyos-coneval>

Desde mayo, 35,000 empresas más han cerrado. (Lilia González). El sector empresarial del país espera que el presidente López Obrador anuncie un programa nacional de infraestructura con incentivos y mayores oportunidades para la iniciativa privada, porque el cierre de empresas sigue al alza. Enoch Castellanos, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), afirmó que otras 35,000 empresas se han sumado al cierre de sus operaciones, de las 250,000 que ya habían cerrado a finales de mayo por la insolvencia de pagos y la ausencia de apoyos gubernamentales. En entrevista, dijo a El Economista que, con la reactivación económica, “a muchas empresas de todos los giros les está costando trabajo volver a operar, porque no tienen recursos para echar andar la maquinaria, a pesar de los pedidos ya existentes”. Aun cuando se tiene previsto que el jefe del Ejecutivo anuncie el Plan nacional de infraestructura, “no hay visos de que se pueda dar un apoyo fiscal o diferimientos y ahora trasladamos un programa de reactivación a lo que se haga y a lo que anuncie el presidente en el programa de infraestructura, pero quedará muy corto”, consideró. Detalló que es paradójico que el presidente AMLO busque invertir 15,000 millones de dólares, pues entre Braskem-Idesa en el proyecto Etileno XXI donde se está amenazando con cancelar el suministro de gas natural (que tiene una inversión de 5,000 millones de dólares), la consulta de GPO de fertilizantes en los Mochis que son 1,200 millones de dólares y 900 millones de dólares por Constellation Brands, “el presidente pone en riesgo inversión productiva y en marcha en alrededor de 7,000 millones de dólares”. “ (Economista)

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Desde-mayo-35000-empresas-mas-han-cerrado-20200830-0094.html>

La informalidad es un problema estructural, no coyuntural por la pandemia: OIT. (Blanca Juárez). La pandemia de Covid-19 llegó a México mucho antes que Pedro Américo Furtado de Oliveira. La enfermedad apareció en este país en febrero y él fue nombrado director de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para México y Cuba a mediados de agosto. Comienza su gestión cuando en México se han perdido más de 1 millón de empleos formales, sabiendo que “la informalidad es uno de los grandes retos del país” y que se acentuó por esta crisis. Con una reforma laboral “alineada” con el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y con la regulación del teletrabajo en puerta. En ese sentido, su oficina “tendrá un rol complementario” dice en entrevista con El Economista. Se consolidará el trabajo que su antecesora, Gerardina González Marroquín, realizó. Pero lo que viene en seguida es analizar el impacto de las medidas gubernamentales, como el control fiscal, y las empresariales. A partir de un análisis sobre lo que ha sucedido con el trabajo formal e informal, dice, el desafío es saber “hacia dónde mover las fichas. Si es en las fuentes de trabajo, o en los protocolos de regreso”. Por ahora, expresa que le “llamó mucho la atención ver que México se está recuperando” en la creación de empleos. Pero esto por sí solo no es un dato alentador, aún queda el reto de que sean plazas formales y que éstas se mantengan. (Economista)

<https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/la-informalidad-es-un-problema-estructural-n-o-coyuntural-por-la-pandemia-oit/2020/08/>

Desde el piso de remates. (Maricarmen Cortés). AMLO y las ganancias “razonables”. El Premio Limón Agrio es para el presidente López

Obrador, quien insiste en manifestarse en contra de quienes ganan mucho dinero, como los deportistas, o en contra de los empresarios que no tienen ganancias razonables, aunque no aclara qué entiende por “razonable”. Lo que debería preocuparle no es cuánto gana un deportista o un empresario, sino que paguen bien sus impuestos y contribuciones y entender que para combatir la desigualdad en México no se requiere empobrecer a la población, sino generar riqueza y

oportunidades de empleos bien remunerados. Además, en sus spots por el Segundo Informe de Gobierno, al que llega mañana en medio de la peor crisis económica, sanitaria y de seguridad desde los años 30, López Obrador se subió al avión presidencial y aseguró, para vender cachitos, que se va a rifar, cuando lo que realmente se va a rifar son 100 premios de 20 millones de pesos cada uno. Dice, también, que tiene una buena relación con los empresarios porque mejoraron los salarios, negociaron juntos el T-MEC y “aceptaron que sean mejores las pensiones”. En realidad, la reforma que reducirá de 1,250 a 750 el número de semanas cotizadas fue una propuesta elaborada por el sector privado. (Excélsior) <https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/amlo-y-las-ganancias-razonables/126266?categoria=%22diner0%22>

Café político. (José Fonseca). NOTAS EN REMOLINO. ¿Dejará la titular de la STPS Luisa María Alcalde que el senador Napoleón Gómez Urrutia

encone su pleito con las minas del Grupo México, a pesar de la recomendación presidencial de conciliación?... (Economista)

<https://www.economista.com.mx/opinion/Por-las-crisis-a-prueba-la-vision-de-Palacio-20200830-0025.html>

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). ALIANZA.- El presidente de GINgroup, Raúl Beyruti Sánchez, y Andrés Díaz Bedolla, cofundador

de Atomic88 la aceleradora de negocios de Alibaba.com en México, firmaron un acuerdo de cooperación y trabajo, para certificar empresas y formar líderes que

utilicen las ventajas y beneficios de la transformación digital. El objetivo es la generación de nuevos productos y materiales de certificación en diversas ramas,

priorizando temas de digitalización a cargo de Alibaba y el manejo responsable del talento humano por parte de GINgroup ***** Revés a Napo; quiso controlar a cementeras. El que pierde cada vez más credibilidad incluso dentro de la 4T es el senador Napoleón Gómez Urrutia, quien sufrió un fuerte revés al cierre de la

semana en su intención de controlar a la industria cementera, luego de que el 73% de los trabajadores de Holcim en Sonora rechazaran formar parte del Sindicato Minero. Tras el portazo, Felipe Sosa, Secretario General del Sindicato de Trabajadores de la Industria del Cemento, confirmó su liderazgo y el sólido respaldo de los trabajadores a la hora del recuento que resultó en una estrepitosa derrota para Gómez Urrutia y su pretensión de expandirse su influencia hacia la industria del cemento. La intentona del senador estuvo acompañada, como él acostumbra, de fuertes presiones a los trabajadores y a las empresas para obtener más recursos para su sindicato, así como para favorecer la pretensión de mayor influencia en México de las centrales sindicales de Canadá y Estados Unidos, en lo particular para la United Steelworkers Union (USW), con la que "Napito" tiene una alianza política y de negocios. (Crónica) <https://www.cronica.com.mx/notas-reves-a-napo-quiso-controlar-a-cementeras>

[lenta y pausada la recuperacion barclays hacienda y presidencia opiniones di
ferentes-1162663-2020](#)

Red Compartida. Tremendo frenón el que pusieron los trabajadores de la empresa suiza Holcim a las pretensiones de Napito, que buscó sin éxito hacerse del CCT de su planta cementera en Hermosillo, ya que un 80% de los trabajadores votaron en contra de afiliarse a su sindicato a pesar de que su gente los presionó durante semanas para ir, incluso, contra la propia empresa. Hoy en día, el sindicato que fue de Napoleón Gómez Sada representa a menos del 10% de los mineros y busca contratos en ramas industriales distintas para cumplirles a organizaciones sindicales estadounidenses, sobre todo a la United Steel Workers, con las que tiene fuertes compromisos, que buscan influir en nuestro país y que tienen, por cierto, como blanco de especial interés a la industria automotriz mexicana. Habrá que ver si alguien les cree (Prensa)

Poder y dinero. (Víctor Sánchez). Responsabilidad social corporativa. ALIBABA. El presidente de GINgroup, Raúl Beyruti, y Andrés Díaz Bedolla, cofundador de Atomic88 la aceleradora de negocios de Alibaba.com en México, firmaron un acuerdo de cooperación y trabajo, para certificar empresas y formar líderes que utilicen las ventajas y beneficios de la transformación digital. Esto con el objetivo de generar nuevos productos y materiales de certificación en diversas ramas, priorizando temas de digitalización a cargo de Alibaba y el manejo responsable del talento humano por parte de GINgroup. Así reconocerá y validará a estudiantes, empresarios y emprendedores. (Eje Central)
<https://t.co/x68ggyELL4>

La cuarta transformación. (Darío Celis). DESDE MEDIADOS DE la semana pasada en la Sección 15 de la CTM, que lidera Joaquín Aceves del Olmo, había amagues de estallar una huelga en Interjet esta semana. Según se puso en la mesa, el próximo sábado 5 de septiembre pararían actividades en reclamo al impago de sueldos correspondientes a la primera quincena

de agosto. Aceves enfrió los ánimos de sus huéspedes el mismo miércoles argumentando que Carlos Rello y Alejandro del Valle, director y presidente respectivamente de la aerolínea, se habían comprometido a pagar este viernes, cosa que no sucedió. Hay mucha molestia y esta semana podría haber un desenlace. (Financiero)

<https://periodicorreio.com.mx/la-cuarta-transformacion-31-de-agosto-de-2020/>

“Unámonos en un Gran Acuerdo Por México”